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违规招生 借机敛财
———郑州部分中学“公私合营”黑色利益链调查

“新华视点”记者 秦亚洲

郑州市部分公办中学打着 “师
资交流 ”、 “教育集团 ” 的旗号 ，
通过民办中学或培训机构在全省范

围内组织 “小升初” 考试， 争相招
生 “掐尖 ”， 借机大肆收费敛财 。
这条越拉越长的黑色利益链， 把许
多面临 “小升初” 的孩子家长变成
了刀俎鱼肉。

双重违规：学校“公
私合营” 考试“顶风作案”
3月10日、4月14日，一家民办学

校———郑州枫杨外国语学校组织

“小升初”考试，河南约两万名小学

生参加了考试。 这个数字是2011年
郑州市普通初中招生总数的约20%。

郑州市部分“公私合营”的中学
激烈而残酷的招生“掐尖”比赛就此
拉开序幕。此后的几乎每个周末，家
长带着孩子到郑州参加郑州市经纬

中学、 郑州市桐柏路一中等民办学
校组织的教育部早就明令禁止的

“小升初”考试。
教育部明文规定， 任何义务教

育学校包括民办学校都不得采取任

何形式的考试、 考核、 测试选拔学
生，不得利用其他中介机构、培训机
构变相违规招生。那么，郑州市民办
学校“顶风作案”组织的“小升初”考
试，为什么有这么大的吸引力？

带着孩子驱车近500公里来到
郑州参加考试的家长叶珊珊说：“敢
违规组织‘小升初’考试的民办学校
都有靠山。孩子考进这些民办学校，
能享受公办学校优秀的教师资源，
又能顺利进入公办高中名校， 考上
重点大学的机会自然高很多。 有的
民办学校就是公办学校控制的。”

教育部等7部门去年发布的规
定要求， 纠正民办学校的公办教师
双重身份现象 ， 但是 ， 郑州这些
“公私合营” 的学校中， 民办学校
的教学副校长、 教务主任和年级长
等重要岗位， 往往由公办学校的骨
干教师兼任。

民办学校郑州实验外国语中学

的语文、 数学、 英语和生物高级教
师， 分别是公办学校郑州外国语中
学的执行校长、 行政副校长、 教学
副校长和教务主任。 这所学校的网
站上， 图文并茂地展示了上述教师
的职务和教学成果。

走进民办学校郑州经纬中学教

学楼， 可以看到大厅里两块展板，
一块展示学生生活， 另一块介绍公
办名校郑州八中的教师。 经纬中学
的学生、 家长们都知道， 郑州八中
和经纬中学是 “公私合营” 关系。

双重目的：抢夺生源
变相敛财

公办中学和民办中学 “公私合

营”， 双方都既能获得优秀生源，又
能借机收费敛财。 民办中学通过组
织全省范围内的“小升初”考试，垄
断了大量优秀生源， 向没有考上但
是想就读的学生收取高额学费。

与公办学校初中阶段免除学杂

费 、 只收书本费相比 ， 郑州这些
“公私合营” 的民办中学， 每年的
择校费约为7000元。 以民办中学郑
州枫杨外国语中学为例， 每年的择
校费收入约为420万元。 这些学校
公布的择校费数额显示： 近年来，
郑州 “公私合营” 的民办中学的择
校费以超过15%的幅度上涨， 学校
的招生规模也不断扩大。

（下转6版）

纪念共青团成立90周年理论研讨会在京举行
陆昊强调：全团要重视和加强理论研究和思考，以改革创新精神推进共青团工作和建设

本报北京5月13日电 （记者李
立红 黄丹羽 ) 5月 11日至12日 ，
由共青团中央青运史工作指导委员

会、 共青团中央宣传部、 中国青少
年研究中心联合举办的纪念中国共

青团成立90周年理论研讨会在北京
举行。 团中央书记处第一书记陆昊
出席会议并讲话。

研讨会由团中央书记处书记、
团中央青运史工作指导委员会主任

汪鸿雁主持。 团中央书记处书记周

长奎， 各省级团委相关负责同志、
向研讨会提交论文的专家学者、 部
分特邀青运史领域专家和部分青运

史著名人物亲属代表共约150人参
加研讨会。

陆昊指出， 胡锦涛总书记在五
四重要讲话中指出， 共青团要以改
革创新精神推进各项工作和自身建

设， 不断提高共青团工作科学化水
平。全团要深刻认识到，重视和加强
理论研究和思考， 积极推进共青团

工作创新， 是党中央对共青团工作
的一贯要求， 既是共青团学习和发
扬党的思想路线和理论品格的生动

体现， 也是新形势下共青团推进实
践探索、破解现实挑战的客观要求。

陆昊说， 近年来， 全团针对当
前关系共青团事业发展的一些重大

问题进行了深入的理论思考和实践

探索， 取得了一些重要的思想认识
成果。 对于共青团根本属性， 共青
团作为党的助手和后备军， 具有鲜

明的思想性、 政治性。 同时， 共青
团是党领导的先进青年的群众组

织， 必须要融入广大青年， 也要融
入广大青年赖以生活的特定的社会

之中， 这就决定了共青团也有群众
性和社会性的一面。 当前， 真正挑
战我们的是共青团与青年的关系。
实现共青团思想性、 政治性与群众
性、 社会性的统一， 要求我们在工
作中既要不折不扣地贯彻落实党的

要求， 又要敏锐把握和充分体现青

年的特点， 密切联系广大青年， 努
力融入广大青年。

陆昊说， 全团对于经济社会变
革对共青团工作带来 “三大挑战”
及其应对路径形成了一些重要的认

识成果。 面对党的历史方位发生的
变化， 各级团组织要紧紧围绕党的
中心任务， 抓住市场经济条件下企
业、 农村、 学校、 社区等每一类社
会组织的根本任务和功能， 努力找
准团的工作的切入点； 面对青年的

政治意识表达方式出现的新变化，
共青团要靠先进思想、 靠对青年合
理利益诉求的尊重和服务、 靠对青
年特有兴趣的满足、 靠对青年未来
职业生涯发展过程中所需要的社会

化技能的培养、 靠广大团干部对青
年朴素的感情， 作为吸引凝聚青年
的基本路径 ； 面对工业化 、 信息
化、 城镇化深入发展对传统行政组
织格局带来的巨大冲击， 各级团组
织要大胆创新， 不拘泥于传统的空
间聚集和行政化格局建团方式， 要
用青年喜欢的新的沟通、 交流、 联
络、 聚集方式作为新的组织建设的
有效载体和途径。

陆昊说， 近年来， 共青团在市
场经济条件下如何进行社会化动员

方面的探索取得了明显成效， 但不
能忽视和弱化组织化动员这一最根

本、 最有效的共青团对广大青年的
组织动员方式。 （下转6版）

温家宝主持第五次中日韩领导人会议，三国领导人同意

中日韩自贸协定谈判年内启动
新华社北京5月13日电 （记者

谭晶晶 郝亚琳 李拯宇） 第五次
中日韩领导人会议13日在人民大会
堂举行。 中国国务院总理温家宝、
韩国总统李明博、 日本首相野田佳
彦出席会议。 会议由温家宝主持。
三国领导人回顾了中日韩合作的进

展， 进一步明确了未来合作的目标
和重点， 并就共同关心的国际和地
区问题深入交换看法。 三国领导人
同意年内正式启动中日韩自贸区谈

判， 并见证签署中日韩投资协定。
温家宝表示， 中日韩在应对国

际金融危机中同舟共济， 务实合作
取得显著成效。 面对日本3·11特大
地震和海啸灾难，三国守望相助，共
渡难关。 中日韩已成为休戚相关的
命运共同体。 加强合作符合三国和
三国人民的根本利益， 增强了战胜
困难、共同发展的力量。当前，国际
金融危机尚未结束， 东北亚和东亚
地区面临诸多不稳定、不确定因素，
中日韩要加强战略沟通协调， 不断
增进三国之间的政治互信和战略互

信，尊重和照顾彼此重大关切，营造
积极友善的社会氛围， 妥善处理影

响合作的不利因素，维护共同利益，
开创中日韩合作新局面。

温家宝就加强三国务实合作提

出以下建议：
第一， 加快推进中日韩自贸区

建设。 三国要密切协调， 确保年内
正式启动三国自贸协定谈判。 在谈
判中既要坚持开放、 公平和透明原
则， 也要照顾彼此关切， 最大程度
实现互利共赢， 争取早日建成三国
自贸区， 为东亚经济一体化注入强
劲动力。

第二， 深化产业和金融合作。

以签署中日韩投资协定为契机， 为
三国扩大投资合作创造稳定 、 公
平、 便利的环境， 促进三国经济融
合。 建设中日韩地方经济合作示范
区， 扩大三国间贸易本币结算， 推
动东亚财金合作。

第三， 加强可持续发展领域合
作。 继续推进环境十大优先领域合
作与联合行动计划， 探讨制定东北
亚环境管理体制， 推进中日韩循环
经济示范基地建设， 加强在城镇化
建设、 新能源、 防灾减灾等领域合
作。 （下转6版）

△胡锦涛同克罗地
亚总统约西波维奇互
致贺电庆祝两国建交

20周年 吴邦国温家
宝也分别致贺电

△吴邦国将访问欧
洲四国

△温家宝出席第四
届中日韩工商峰会并
致辞 分别会见韩国
总统李明博和日本首
相野田佳彦

△周永康出席 “疆
电外送” 重点项目开
工仪式
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长江源第一团支部守护斑头雁

“23年，救命恩人终于找到了”
本报记者 王 磊

通 讯 员 田斌锋

“23年了， 那座桥不在了， 但
救命恩人终于找到了。”

5月11日， 安徽省含山县清溪
镇大桥改造工程现场， 一片繁忙。

63岁的王长生再次来到清溪河
边， 陪伴他的是48岁的刁松林。 此
刻， 两个 “不再年轻的人” 并肩站
在岸上， 凝望着脚下碧波荡漾的河
水， 时光仿佛又回到了23年前。

汽车掉河人遇险

1989年9月30日， 国庆节前一

天。 这个日子， 王长生张嘴就能说
出来， 不过刁松林却记不清了。

当天深夜11点多， 40岁的王长
生开着一辆崭新的 “解放牌 ” 货
车， 从无为县昆山煤矿赶往300公
里外的宿州。 驾驶室里还坐着他19
岁的儿子王君， 以及昆山煤矿的一
名工作人员。 途经清溪镇时， 下着
毛毛细雨， 路面湿滑。

“正准备过桥， 右前方突然出
现了两名妇女， 我点了一下刹车，
加了点方向， 没想到车子一下子被
甩到了河里。” 王长生说， 一阵惊
慌之后， 自己在驾驶室里摸到了车
门把手， 随后从车里钻了出来。

“小君子！ 许科长！” 他在水
中拼命地呼喊。

“我们已经上来了 ， 在车顶
上！” 两人答道。 此时， 汽车顶部
仅仅比水面高一寸。 就在这时， 车
顶上的人喊道， 车上还有一个装着
7000元现金的包没有捞上来！

“那个时候， 这可是一笔巨款
呀！” 王长生回忆说， 3人中只有他
相对熟悉水性， 他没有太多迟疑，
重新潜入驾驶室中。

“先后下去7次， 终于把包找
了出来， 用力甩到了岸边。” 那一
刻 ， 王长生的体力已经耗尽 。 可
是， 他又发现 “有一件衣服里装了
60元， 还落在车里”。

“买这辆车， 全家背了一身的
债 ， 每一分钱对我们来说都很宝
贵。” 王长生再次潜入驾驶室， 终
于找到了这件衣服。 “本想把它甩
到岸上 ， 没想到胳膊没有一点力
气， 划水都划不动了。”

水草缠绕着王长生筋疲力尽的

身体， 那一刻他感觉自己一个劲地
直往下面沉， 丝毫不能动弹。 他拼
尽最后一丝力气 ， 向岸边喊了一
声： “我不行了！”

见义勇为 出资相助

危在旦夕之际， 水面上突然伸

过来一只毛竹， 王长生死死地抓住
它 ， 就这样 ， 他被拽了上来 。 随
后， 同车的两个人也相继被这只毛
竹拉上了岸。

救人者是清溪镇人刁松林， 当
晚， 25岁的他正在50米外的供销贸
易货站值班。 听见汽车撞击桥面栏
杆的巨响后， 刁松林从值班室里跑
了出来。

“我看到车子栽到河里， 桥上
有人在围观， 我当时心想， 不能光
站着看呀， 救人要紧！” 刁松林跑
回值班室 ， 从货站里抽出一只毛
竹， 死命地往岸边飞奔。

“那可不是一只普通的毛竹
呀， 没有它， 我活不到今天！” 说
着， 王长生揉了揉发红的眼睛。

刁松林把浑身发抖的3个人带
回了值班室， 随后用电饭锅烧了几
大瓶热水， 让他们擦洗身体。 他把
其中两人安排在值班室里间的床铺

上休息， 自己靠着椅子睡了一夜。
第二天一早， 他买来早点， 随

后又上街为3人选购了衣服及鞋子，
一共花去了两个月的工资。

“我一夜未眠， 刚买的新车掉
到水里 ， 今后的日子怎么过呀 ？”
王长生回忆说， “那天晚上， 我实
在没有心思问清救人者的相关情

况。” 离别的时候， 王长生发现值
班室桌子的玻璃板下压着刁松林的

一张照片 ， 他身着一身笔挺的军
装 ， 英姿飒爽 ， 背景是北京颐和
园。 （下转6版）

毕业设计流于形式
大学教师左右为难

兰州出租车
停运事件调查

青海省格尔木市唐古拉山镇是最靠近长江源冰川

的牧业队， 有70多户牧民。 虽然牧民居住分散， 但
团组织十分健全———闹日巴牧委会团支部因而被誉为

“长江源第一团支部”。
班德湖是长江正源沱沱河畔一个占地8平方公里

的湖泊。 每年初夏， 大量从印度飞来的斑头雁在班德

湖的3个小岛上安家 ， 在青藏高原交配 、 产卵 、 孵
化， 海拔4600米的班德湖成为斑头雁最高的繁殖地。
斑头雁是世界上飞得最高的鸟， 8个小时就能飞越喜
马拉雅山脉。 目前世界上斑头雁的数量仅有7万只，
有近700只在班德湖繁殖。然而，在长江源唐古拉山镇
附近，每年却有2000多枚斑头雁的蛋被偷捡食用。

在镇党委、 镇政府的支持和四川省绿色江河环境
保护促进会的帮助下， 闹日巴牧委会正式成立了 “野
生动物巡护队”。 闹日巴牧委会团支部书记布多成为
野生动物巡护员后， 还动员更多青年加入保护野生动
物的行列。

5月4日是长江源一年一度的青年赛马会， 也是

新团员入团宣誓的日子。
今年的赛马会上， 闹日巴牧委会团支部向长江源

的青年发出“保护长江源，关爱野生动物”的倡议，呼吁
青年保护栖息在自家牧场上的野生动物， 禁止在牧场
上猎杀和干扰野生动物， 把长江源建设成为人与自然
和谐相处的美好家园。 杨 欣/文 绿色江河/供图

5月13日， 江西九江武宁受暴雨袭击， 大量民房被洪水淹没。
连日来， 江西43个县遭遇大范围强降水， 部分河流发生超警戒

洪水， 一些城镇出现严重内涝。 目前， 各地提前转移群众1.175万
人， 无人员伤亡报告， 受灾群众生活正常有序。 CFP供图

和谐医患如何回归


